

Ponen en duda meta de pozos de Pemex (Reforma 19/11/19)

Ponen en duda meta de pozos de Pemex (Reforma 19/11/19) Karla Omaña Cd. de México (19 noviembre 2019).- Para los últimos meses del año, Pemex tendrá que acelerar el paso para lograr la meta de incorporar 276 pozos, lo cual pone a prueba la capacidad operativa de la empresa, afirman especialistas. De ese total, 47 pozos son exploratorios. Datos de la Secretaría de Energía (Sener) aseguran que de enero a septiembre la petrolera registró un total de 172 pozos, 19 en promedio por mes. El plan de Pemex considera la incorporación de 21 pozos petroleros (exploratorios y en desarrollo) en el último tramo del año, lo que significaría que tendría un déficit de 83 pozos si su meta es lograr 276. "Pemex dejó al último trimestre la parte de ejecución de los pozos y eso va a ponerla a prueba. "Desarrollar este número de campos al mismo tiempo es algo a lo que Pemex no está acostumbrado y ellos han agregado la variable de que se vaya a ejecutar el desarrollo de pozos de todos estos campos al mismo tiempo", dijo Pablo Zárate, especialista en hidrocarburos y director en Pulso Energético. "Ahí hay una prueba de fuego para las capacidades de Pemex para poder ejecutar todos los pozos que se imaginan", aseguró. Octavio Romero, director de Pemex, ha señalado que espera tener una producción de más un millón 800 mil barriles para el 31 de diciembre de 2019 y mucha de su apuesta se sustenta en la incorporación de más pozos. "PEP históricamente ha hecho ejercicios de proyección demasiado optimistas, habría que ver si esta nueva administración está haciendo un ejercicio de planeación más realista", dijo, por su parte, Marco Cota, director general de Talanza Energy. Además de ello, Pemex enfrenta el reto en actividad exploratoria, pues el número de pozos perforados no necesariamente implica éxito comercial. Datos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) revelan que en 2018, del total de pozos perforados, los que resultaron productivos o comercialmente viables fue de apenas 27 por ciento. Asimismo, 2018 tuvo uno de los niveles más bajos de perforación con 22 pozos perforados. "Pemex está haciendo una estrategia que va contracorriente a la estrategia que se había seguido, en aguas profundas, y será una apuesta muy grande al asumir que todo lo que plantea va a salir bien y se materialice en los escenarios que plantearon. "Están doblando la apuesta sobre el éxito que pueda tener", añadió Zárate. Según datos de la CNH, en México se han perforado 31 mil 454 pozos desde 1903 hasta 2014. La mayor actividad se ha concentrado en aguas someras, pues 50 por ciento de los pozos perforados a nivel de exploración están ubicados en estos sitios, mientras que 27 por ciento en aguas profundas y 24 por ciento en tierra. "Pemex típicamente ha descansado en campos grandes para sostener la producción y en la nueva estrategia de los 20 campos hay un reconocimiento tácito de que ahora se concentrarán en campos pequeños, con todas las complejidades que eso conlleva", expuso Zárate. Inversión en exploración Pemex cuenta con un presupuesto limitado en exploración y producción, por lo que tendrá que hacer rendir su capital para alcanzar sus expectativas en número de pozos. En 2018, Pemex contó con un presupuesto de 8 mil 126 millones de dólares, para actividades de exploración y producción, y como resultado de ello incorporó 19 pozos exploratorios. En 2019, a Pemex se le dieron 10 mil 634 millones de dólares, para lograr 47 pozos exploratorios. "La diferencia de pozos de 2018 a 2019 es de alrededor tres veces; incluso para 2019 traen más pozos de lo que traían en 2014, donde tenían el doble de la inversión. "El estimado pudiera estar sobre estimado en cuanto el número de pozos que piensan alcanzar porque la inversión no ha aumentado significativamente", señaló Cota.